

Garde de gastro-entérologie

Une organisation bien huilée

La garde cantonale de gastroentérologie donne les avis et assure les gestes endoscopiques urgents hors des heures ouvrables dans les hôpitaux vaudois n'ayant pas les ressources pour le développement d'une garde intramuros.

A ce jour, seuls le CHUV et l'hôpital de Rennaz ont leurs propres systèmes de garde. L'Ouest lémanique, la Côte et le Nord vaudois dépendent de la garde cantonale de gastroentérologie pour assurer la prise en charge des urgences vitales digestives nécessitant une endoscopie. Sans la garde cantonale, les délais de prise en charge dans ces hôpitaux ne pourraient être assurés et de nombreux transferts vers les hôpitaux tertiaires, coûteux en ressources et en argent, seraient nécessaires.

Chaque semaine, un-e gardien-ne spécialiste en gastroentérologie est responsable de répondre aux sollicitations des hôpitaux couverts par la garde et d'en assurer les prises en charge la nuit, les week-ends et les jours fériés. Lors de son intervention, le ou la gardien-ne se déplace et travaille avec les équipes de bloc opératoire de garde pour l'instrumentation du geste endoscopique. Du matériel standardisé dans chaque hôpital et une formation continue des équipes de bloc opératoire assurent le bon fonctionnement du binôme gastroentérologue-instrumentiste. L'établissement du planning de garde est centralisé par le comité du Groupement des Gastroentérologues Vaudois (GGV). Le financement de ce système et la rémunération des gardien-nes sont assurés par les hôpitaux bénéficiant du système de garde selon une convention établie entre le GGV et ces établissements.

La garde cantonale de gastroentérologie garantit ainsi des interventions rapides et efficaces pour les urgences endoscopiques digestives. Grâce à une organisation centralisée, un matériel standardisé et une collaboration étroite entre gastroentérologues et établissements périphériques, ce système assure une prise en charge optimale des patient-es tout en évitant des transferts coûteux. Ce modèle de coordination et de réactivité est un exemple de service de santé organisé au bénéfice de la population vaudoise.

Dr Laurent Bochatay
Président du Groupement des Gastroentérologues Vaudois Médecin agréé en gastroentérologie, Hôpital de Nyon